

Infos Froidure

Le journal de la
Fédération Abbé Froidure



Comme un ballon, il faut rebondir !

Du jour au lendemain, tout s'est arrêté. Pendant une longue période, les travailleurs des Stations de Plein Air du Parc Parmentier ont dû, à contrecœur, se passer de leur cadre naturel avec une dynamique d'équipe et une atmosphère de travail propice à la rencontre de l'autre, au développement et à l'épanouissement de l'enfant. Confinés dans un espace familial restreint, nous n'avons pas perdu de vue nos objectifs et avons mis à profit ce temps d'arrêt, pour être productifs dans différentes tâches afin d'être prêts le jour de notre retour au Parc Parmentier. Le travail de terrain a laissé place au travail administratif durant lequel procédures strictes concernant le nettoyage, l'entretien des locaux ainsi que l'hygiène personnelle ont été rédigées.



Pendant cette période spéciale qui a été difficile pour tous, nous n'avons pas oublié les enfants accueillis au sein des Stations de Plein Air. C'est pour cela que l'équipe a créé un groupe sur WhatsApp avec la participation des parents et chaque jour, les animateurs ont proposé des activités, des jeux et des défis pour le plus grand bonheur des parents... et surtout des enfants !

En avril, pour rappeler aux familles que nous pensons à eux, nous avons soigneusement préparé et envoyé des colis « spécial Pâques » qui contenaient diverses activités avec du matériel, des jeux de société et bien sûr, des œufs de Pâques !

Tout ce travail collectif ne verrait jamais le jour sans ces enfants et ces jeunes car ce sont tout simplement notre raison d'exister, notre motivation.

EDITO

Chers lecteurs et amis de la
Fédération Froidure,

Il va sans dire que nos institutions ont été (et sont toujours) fortement touchées par la crise Corona. Le fonctionnement normal a été complètement perturbé et beaucoup d'activités et excursions prévues n'ont pas eu lieu.

Avec un dévouement et un altruisme inimaginable, les équipes de nos institutions se sont consacrées à rendre la vie des enfants et des jeunes aussi agréable que possible. Beaucoup d'entre eux n'ont pas pu recevoir de visite ou rentrer chez eux, même pas pour une courte période ! Néanmoins, avec beaucoup de créativité, de nombreuses activités ont été organisées et le personnel a continué à aider et à motiver les enfants, jour et nuit.

Grâce à votre soutien très apprécié, nous serons en mesure de soutenir encore plus de projets et d'activités que les années précédentes. De cette façon, votre générosité fait vraiment la différence !

Nous tenons à vous remercier au nom de plus d'un millier d'enfants et de membres du personnel.

Avec des salutations sincères,

Jos Linkens
Président

LE CONFINEMENT VU PAR LES FAMILLES DU PIVOT

Pendant le confinement, Luca habite avec sa compagne, sans son fils, mais bien avec sa fille en garde alternée. Marie-Françoise est confinée avec ses 5 enfants dont Élodie. David vit le confinement seul : une de ses filles est en institution, l'autre avec la maman. Quant à Chrystelle, c'est seule qu'elle est confinée puisque ses deux filles sont restées en institution.



Enfants placés, confinement des parents loin de leurs enfants

Luca : « Depuis peu, je peux aller voir mon fils qui est resté à l'internat : il y a une table et on est assis chacun d'un côté. On met un masque et des gants. C'est dur de ne pas pouvoir le prendre dans les bras et lui faire des câlins. Je peux l'appeler tous les soirs à 20h. Il s'amuse, je suis rassuré. »

Chrystelle : « Durant ce confinement, à aucun moment, on n'a pensé aux familles qui ont des enfants placés. Les institutions où sont mes filles ont contacté le juge et mis des choses en place pour que je puisse les voir. Et j'imagine que pour les parents qui n'ont pas des contacts faciles avec l'institution où est leur enfant, c'est très très difficile. »

David : « Je n'ai plus vu ma plus grande fille pendant presque 3 mois. Je peux la revoir depuis peu. La plus petite, elle vit avec sa maman, je la vois par webcam, c'est très dur. »

Nous, enfants, ados en confinement

Élodie 14 ans : « Je parle avec certains copains, copines sur les réseaux, parfois je vais jusque chez Mamy pour dire bonjour, devant sa porte. Je sors un peu mais pas loin. »

Avec mes frères, on se dispute plus encore. Quand maman est tombée malade, j'ai stressé car on peut mourir du corona. Du coup, on a fait attention. On a tout désinfecté. Elle va mieux maintenant. »

Laura 12 ans et qui passe le confinement, là, où elle est placée : « Nous avons un grand jardin avec des jeux. Pauline (animatrice au Pivot Enfants) m'a donné un appareil photo jetable et j'ai pris des photos. Le confinement, c'est nul et c'est bien. C'est bien parce qu'on a plus de temps pour soi. C'est nul car mes parents, ma famille, ma petite sœur me manquent. »

Amine 7 ans : « Ça m'ennuie, parce qu'on ne peut pas s'approcher les uns des autres. Ça me manque. »

Jade 9 ans : « J'ai continué à aller à l'école à la garderie. J'en avais marre de rester à la maison. On travaille quand même l'après-midi. Aller à la garderie m'a appris à ne plus rester seule dans mon coin. Avant, je ne voulais pas



participer à ce qui était proposé. Le fait qu'il y ait plus de temps et plus de temps en famille, ça m'a aidée aussi à participer aux activités de la maison. » Pour les parents dont les enfants sont placés en institution, le confinement rend le maintien du lien avec eux, encore plus difficile et compliqué. Là aussi, cela dépend d'une institution à l'autre. Toutes les visites ont été suspendues. Communiquer par téléphone, par réseaux sociaux, n'est possible qu'avec les plus grands, qu'en est-il du sentiment d'abandon qu'ont vécu les plus jeunes sans voir papa et maman durant deux mois ?

Cette crise permettra-t-elle de remettre les familles vivant la pauvreté au cœur des décisions politiques ? Nous le souhaitons, nous en rêvons car

« (...) le dernier rempart de l'homme, son dernier refuge, est à l'évidence la famille. Elle est sa dernière défense contre l'adversité, l'humiliation et l'exclusion, contre la destruction de soi. Elle est sa dernière cellule, comme irréductible. » Père Joseph Wresinski, dans son livre « Les pauvres sont l'Eglise » nouvelle édition, page 194.

Extrait du Journal Debout n°71 réalisé par l'équipe des journalistes du Pivot

**CHAQUE JOUR, 5 BELGES
AJOUTENT UNE BONNE CAUSE
A LEUR TESTAMENT.**



**Bien régler
Bien léguer**
Pour un monde meilleur
Ann Maeffait - Bea Bossaerts
Édition 20/20/2021
TESTAMENT.BE

DONNER REND HEUREUX

Vous souhaitez en savoir plus sur les legs aux bonnes causes ?

A partir du 12 novembre, notre **webinaire** sera disponible, dans lequel les sujets suivants seront abordés :
que puis-je léguer,
comment rédiger un testament,
qu'en est-il du legs en duo ?

Si vous souhaitez recevoir le lien de ce webinaire gratuit, veuillez nous envoyer votre nom, prénom, date de naissance, adresse, nr de GSM et adresse e-mail sur froidure@skynet.be avec la mention "WEBINAIRE", ou par lettre à l'adresse de la Fédération.

Vous recevrez ensuite un rappel en temps utile avec le lien vers le webinaire.

Tombola Fédération Froidure ASBL

2020

GRATTEZ & GAGNEZ !



Aimer, accueillir un enfant coûte moins cher que de construire une prison ...

Edouard Froidure



1 VOYAGE VALEUR 1250 €



 1 CITY-TRIP valeur 500 € 	 Au choix 1 CHEQUE CADEAU FNAC/VANDENBORRE valeur 250€ 1 CHEQUE CADEAU IKEA valeur 250€ 	 Au choix 1 CHEQUE CADEAU FNAC/VANDENBORRE valeur 25€ 1 CHEQUE CADEAU IKEA valeur 25€ 	 Au choix 1 tablier de cuisine / 1 bandeau LED / 1 RFID protège clé/carte / 1 Elui protège carte RFID / 1 CD 
---	---	--	--

Pour tous les lots, la TVA est comprise. A.R. : 3758779/20 / Tombola sous le contrôle d'un Huissier de Justice.

COMMENT PARTICIPER ?
Info 02/771 08 10

1 billet à gratter = 4€
1 planche de 6 billets à gratter = 20€ (1 lot gagnant)
Numéro de compte BE96 0013 7366 6005

MESSAGE IMPORTANT POUR NOS DONATEURS

Le gouvernement s'est accordé sur une mesure de soutien au secteur associatif pour permettre d'augmenter votre générosité face à la crise sanitaire. En raison du coronavirus, vous bénéficiez **d'une réduction d'impôt de 60 %** (au lieu de 45 %) du montant total de vos dons effectués en 2020. (dans les conditions prévues par le législateur)

A titre d'exemple :

Si vous avez l'habitude d'effectuer un don annuel de 40 € (-45% = 22 € après déduction fiscale), cette année le résultat pour vous sera identique en passant à un don de 55 € (-60% = 22 € après déduction fiscale).
Un don annuel de 100 € (-45% = 55 €) sera identique à un don de 137 € (-60% = 55 €) cette année.

Si vous souhaitez nous soutenir ou compléter votre don suite à ces mesures, nous vous invitons à le faire sur le numéro de compte dans ce numéro. Votre donation nous permettra d'offrir à nos associations affiliées les moyens nécessaires pour couvrir les frais supplémentaires dues à la crise Corona.

INFOS FROIDURE

Président
Jos Linkens
Secrétaire général
Johan Christiaens
Rédaction
Johan Christiaens
Mise en page
Gillis

BE33 2100 3989 5546
FEDERATION ABBE FROIDURE asbl

Rédaction
Administration
Publicité
Av. Parmentier 19 bte 4
1150 Bruxelles
T + 32 (0)2 771 08 10
E-mail: froidure@skynet.be
Internet: www.froidure.be

BCE 0409 655 348
RPM Bruxelles

Ce numéro vous est offert gracieusement. Nous comptons sur votre générosité pour soutenir notre action.
Exonération fiscale pour les dons à partir de 40 €.
Par notre adhésion à l'Association pour une Ethique dans les Récoltes de Fonds, et à Donorinfo, nous vous assurons la transparence de nos comptes et l'accès à l'information.

